

「内科通信 2011 年 2 月 2 日号」

自治医科大学内科通信の読者のみなさんへ

自治医大の内科通信です。

今回を含め、今年度の内科通信はあと 2 回になりました。

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆  
☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

臨床腫瘍科をローテートしたレジデントから「声」をいただきましたので紹介いたします。

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆  
☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

臨床腫瘍科での研修を終えて  
消化器・一般外科 S3 森 美鈴

『抗癌剤』という言葉が与える意味の重さを考え続ける 3 ヶ月間でした。これまでも消化器癌を中心に日々診療を行い、術後の補助化学療法は携わってきましたが、根治を望めない状態での初診外来では人間関係の構築が今後の治療を左右し、また最期の時をいかに安らかに迎えられるかに直結するため、本当に苦慮しました。

1 人の患者様が『治らない』という現実を拒絶しながらも受け止め、これから始まる厳しい治療に対する不安の先に僅かな希望を見出し、歩き出す。

この展開を毎日の外来で繰り広げます。看護師、薬剤師、腫瘍精神科、臨床心理士など多くのスタッフとこのドラマを支え、患者様と共に些細なことにも一喜一憂できるチームを作り上げていく毎日です。腫瘍内科はこれから最も発展し得る医療の一つですが当院ではまだスタッフも少なく、外来主治医として任せていただき治療継続と副作用とのバランスをとりながらより高い QOL を目指す、という大変やりがいのある分野と考えます。消化器外科と病棟を共にしており近づき難い印象があるかもしれませんが、日本人の約半数が癌で命を落とす現在、医師として目を背けてはならないのではないでしょ







「内科通信 2011 年 2 月 9 日号」

自治医科大学内科通信の読者のみなさんへ

自治医大の内科通信です。

今年度はこれが最終号になります。

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆  
☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

アレルギー・リウマチ科をローテートしたレジデントから「声」をいただきましたので  
紹介いたします。

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆  
☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

後期研修医 S1 (内科ローテート) 岩津 加奈

定型皮疹(ゴットロン徴候やヘリオトロープ疹など)や蝶形紅斑など、実際に見てみたい!と期待を膨らませて、アレ・膠ローテートさせていただきました。期待通り、それ以上の充実した2ヶ月でした。フレッシュな皮疹の頻度は高く、皮疹の種類も豊富でした。初発の膠原病を見ることも経験できました。まれな疾患も多く、論文検索をしながら、病態を考えたり、活動病変が全身に及ぶため、皮膚生検、筋生検、腎生検、関節穿刺・注射、胸水穿刺、心嚢穿刺、腰椎穿刺と手技も満載でした。関節所見のとり方も学ぶことができました。胸腹部CTやエコー、筋電図、末梢神経伝導検査などで全身臓器も行い、特異的所見を見るチャンスも多くありました。ステロイドは魔法の薬ということも実感しました。同時に副作用の予防の大切さも学びました。研修体制は、オーベン、チューベン、レジデントの3人で1チームなので、細かく丁寧に指導していただきました。とても興味深い、充実した研修でした。本当にありがとうございました。

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆  
☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆



では、5年生の皆さん、また4月にお会いしましょう。

内科通信係

大須賀淳一